## 60 Jahre Wintersteller Schützen

Hopfgarten | Erstmals urkundlich erwähnt wird die Schützenkompanie "Johann Georg Angerer" Hopfgarten im Brixental im Jahr 1796 in einer Aufzeichnung der Pfarre Hopfgarten. Danach gibt es bis 1809 keine Aufzeichnungen mehr.

Obwohl das Brixental und somit auch Hopfgarten bis 1816 zu Salzburg gehörte, wurde es doch in die Kampfhandlungen des Jahres 1809 hineingezogen. So standen Schützen aus Hopfgarten am Paß Strub, am Grattenbergl in Wörgl, am Kufsteiner Wald und beim Vorstoß nach Reichenhall unter Josef Speckbacher im Einsatz. Kommandant der Hopfgartner und Brixentaler Schützen war der Sensenschmied Johann Georg Angerer. Nach ihm ist die Kompanie Hopfgarten auch benannt.

Weitere urkundliche Er-

wähnungen der Kompanie stammen aus den Jahren 1848, 1859, 1866. Ein erstes Foto datiert aus dem Jahre 1898.

1907 wurden die Hopfgartner Schützen unter dem Namen "Patriotischer Schützenverein Hopfgarten" erfasst und erstmals Vereinsstatuten erlassen.

Nach den Wirren des Ersten Weltkrieges wurde die Kompanie 1922 wiedererrichtet. Hauptmann wurde der Malsenbauer Johann Sillaber und Obmann Matthias Ager, Gastwirt beim Oberbräu in Hopfgarten.

Nach dem Zweiten Weltkrieg machten sich 1949 dann wieder einige Patrioten an die schwierige Aufgabe, die Kompanie neu aufzustellen. 1952 gründeten die Schützenkompanien Kirchdorf, St. Johann, Westendorf und Hopfgarten das Wintersteller Bataillon. Erster Kommandant des Bataillons

war der Hopfgartner Major Iosef Schroll.

Seit der Wiedergründung 1949 richtete die Kompanie Hopfgarten vier Bataillonsfeste (1958, 1972, 1985 und 2000) aus. Zusammen mit anderen Vereinen wurden federführend vier Benefizfeste für die Renovierung der Pfarrkirche Hopfgarten mit einem Gesamterlös von rund 1 Million Schilling organisiert. Herausragende Ausrückungen für die Kompanie waren: 1908 Teilnahme beim 60-jährigen Regierungsjubiläum Kaiser Franz Josefs in Innsbruck, 1912 Teilnahme am Katholikentag in Wien und Teilnahme an den Landesfestzügen 1959, 1984 und 2009 in Innsbruck.

Die Kompanie hat zwei Fahnen. Eine stammt aus dem Jahr 1908, die zweite aus dem Jahr 1958. Zur Zeit hat die Kompanie 56 aktive Schützen und 4 Marketenderinnen.

Geführt wird die Kompanie derzeit von Hauptmann Josef Erharter und Obmann Matthias Fuchs.

> Ehrenhauptmann der Kompanie Major Josef Pockenauer



Die Hopfgartener Schützen haben eine lange Tradition. Foto: Foto Trinkl